

Le grand mystère de piété a été toujours été méprisé par beaucoup de *chrétiens*. Certains lecteurs de la bible ont retranché ce qui les gênait. D'autres ont ajouté des pratiques légales ou des superstitions. Le bon serviteur se nourrit lui de la bonne doctrine. Ainsi il sera en mesure de témoigner aux autres de manière authentique et efficace. La piété est une vertu qui ne vient pas toute seule. C'est une vertu à laquelle il faut s'exercer d'où- en grec 'gymnazô' d'où le mot gymnastique. On s'y entraîne pour s'enraciner en Christ. La pratique quotidienne de la piété favorise la prospérité de l'âme et rend apte à accomplir notre mission de témoin du Christ. Lisons notre passage depuis trois sermons.

« C'est pourquoi je me mets à genoux devant Dieu, le Père, dont dépend toute famille dans les cieux et sur la terre. Je lui demande que, selon la richesse de sa gloire, il fortifie votre être intérieur par la puissance de son Esprit, et que le Christ habite dans vos cœurs par la foi. Je demande que vous soyez enracinés et solidement établis dans l'amour, pour être capables de comprendre, avec l'ensemble du peuple de Dieu, combien l'amour du Christ est large et long, haut et profond. »

Éphésiens 3v14-18

Exode 33 : « *Moïse demanda à l'Eternel : « Permets-moi de contempler ta gloire. » Il y a ici, tout près de moi, un emplacement, un rocher, où tu te tiendras. Quand je passerai en manifestant ma gloire, je te cacherai dans un creux du rocher en te couvrant de ma main, jusqu'à ce que je sois passé »*

Exode 33v18,21-22

« 'Le Seigneur est pour moi un roc, un refuge où je suis en sûreté. Mon Dieu est pour moi un rocher où je suis à l'abri du danger, un bouclier qui me protège, une forteresse où je suis sauvé » Psaumes 18v3

1-S'enraciner en Christ, le Rocher

« Ainsi, puisque vous avez accepté Jésus-Christ comme Seigneur, vivez dans l'union avec lui. Soyez enracinés en lui et construisez toute votre vie sur lui. Soyez toujours plus fermes dans la foi, conformément à l'enseignement que vous avez reçu, et soyez pleins de reconnaissance » Col.2v6-7

Les chrétiens n'ont pas seulement reçu un savoir, mais le Christ lui-même, ils doivent donc vivre et marcher avec lui. Les croyants de Colosses risquent de se laisser entraîner vers un mélange subtil de traditions présentées avec le prestige d'une philosophie. L'apôtre combat cette tentation qui met la foi en péril. Il est inutile et dangereux de chercher son salut ailleurs que dans le Christ.

2- Se tenir dans le creux du Rocher, sous la main de Dieu.

« Car vous êtes morts, et votre vie est cachée avec le Christ en Dieu. Votre véritable vie, c'est le Christ, et quand il paraîtra, alors vous paraîtrez aussi avec lui en participant à sa gloire. » Colossiens 3v3-4

La force de la résurrection passe dans chaque croyant. Elle donne un sens nouveau à l'existence. Cette vie nouvelle qui jaillit de la mort est cachée actuellement mais elle éclatera au grand jour lors de la manifestation ultime du Christ.

« Voilà comment vous vous conduisiez autrefois quand votre vie était dominée par ces péchés. Le Christ fait mourir l'existence ancienne des croyants, comme on fait disparaître une mauvaise herbe. Les croyants peuvent donc être libérés des anciennes contraintes. La nouvelle création apparaît, et Dieu la renouvelle » Colossiens 3v7.

3- La vie nouvelle en Christ s'articule sur des points pour un témoignage authentique et efficace aux yeux du monde. Lisons 1Tim 4v12

« ..mais sois un exemple (modèle) pour les croyants (les uns pour les autres), dans tes paroles, ta conduite, ton amour, ta foi et ta pureté » 1 Timothée 4v12.
En Paroles- En conduite- actes ou comportement en pureté- En amour- En foi

A- En amour et foi

« Par amour fraternel, soyez pleins d'affection les uns pour les autres ; par honneur, usez de prévenances réciproques. » Romains 12 v10. Cité dans Galates 5 : 22, l'amour est la première manifestation du fruit de l'Esprit. D'ailleurs, Paul le décrit comme étant le plus grand des dons spirituels.

1-L'amour : Jésus-Christ, en tant qu'incarnation de l'amour de Dieu, montre comment vivre cet amour au quotidien. Par ses enseignements et son sacrifice, Jésus retrace le chemin de l'amour véritable, de l'amour désintéressé, agapéo, qui guide chaque acte et pensée des croyants.

Dans ses lettres, Paul exhorte les croyants à vivre l'amour fraternel comme un reflet de l'amour de Christ. Cet amour, qui transcende les limites sociales et culturelles, est un témoignage puissant pour le monde, illustrant la puissance transformatrice de Dieu. : *« Je vous donne un commandement nouveau : aimez-vous les uns les autres. Il faut que vous vous aimiez les uns les autres comme je vous ai aimés. 35Si vous vous aimez les uns les autres, alors tous sauront que vous êtes mes disciples. »* Jean 13v34

Les disciples montrent leur appartenance à la communauté de leur Seigneur, par l'amour qu'ils se manifestent les uns aux autres. Ce commandement de l'amour est nouveau parce que son motif et sa norme sont l'amour de Jésus pour les siens et l'amour mutuel du Père et du Fils. Jésus présente l'amour chrétien comme la seule façon authentique de témoigner de sa foi.

L'amour envers le prochain et même envers l'ennemi est celui que l'Esprit-Saint verse en nous. Il se pratique par des actions concrètes visant à soutenir, encourager et éléver autrui. : « *L'amour est patient, l'amour est bienveillant. Il n'est pas envieux, il ne se vante pas, il n'est pas orgueilleux. Il ne manque pas de respect, il ne cherche pas son propre intérêt, il ne s'irrite pas facilement, il ne tient pas compte du mal. L'amour ne se réjouit pas de l'injustice, mais il se réjouit de la vérité.* » L'émergence en nous de ces différentes facettes de l'amour attestent de notre maturité spirituelle. Cet amour n'est pas passif mais exige engagement et sacrifice, reflétant l'amour actif et rédempteur de Dieu.

2-la foi :

La foi authentique n'est jamais facile, elle réclame une persévérance continue ; même lorsque le ciel paraît silencieux. Mais ce silence de Dieu est l'expérience de tout enfant de Dieu. Elle apparaît comme une longue traversée du désert, une nuit noire de l'âme. Ce silence prend place en nous quand le sens habituel de la grâce, la prière, l'adoration, la louange, la Parole de Dieu, n'exercent plus aucun effet sur notre esprit. Toutefois, c'est dans la persévérance dans de tels moments que la foi pousse et finit par porter des fruits abondants et conduit à une relation plus profonde avec Dieu et avec les autres.

L'objectif est de mieux comprendre qui est Dieu et ce qu'il a fait pour nous, afin que notre foi ne se limite pas à une connaissance intellectuelle, mais qu'elle devienne une véritable rencontre personnelle avec le Dieu vivant.

La marche par la foi implique une compréhension que la réalité divine guide les événements, même lorsque les apparences peuvent suggérer le contraire. Cela demande une discipline spirituelle constante pour tenir ferme dans la vérité de Dieu.

B- En paroles

« *L'homme bon tire de bonnes choses du bon trésor de son cœur, et le méchant tire de mauvaises choses de son mauvais trésor ; car c'est de l'abondance du cœur que la bouche parle.* » **Luc 6v45**

Ce qui sort de ta bouche reflète qui tu es vraiment. Veiller sur ses lèvres est une recommandation biblique

« Venez, mes enfants, écoutez-moi ; je veux vous apprendre à honorer le Seigneur : Si quelqu'un aime la vie et s'il désire vivre heureux, il doit se garder de médire, se garder de mentir » Psaumes 34v12-14

Psaume 141v 3 : « *'Seigneur, monte la garde devant ma bouche, surveille la porte de mes lèvres. Empêche-moi de me laisser aller à dire une parole mauvaise, ou à faire un geste méchant, imitant ceux qui causent le malheur des autres. Préserve-moi de manger de ce pain-là.* » Psaumes 141v3-4

Nous serons jugés sur la base de ce qui sort de ta bouche. Que tes paroles soient pleines de sagesse, écarte de ta bouche la fausseté, éloigne de tes lèvres les détours (Proverbes 4v24), que ta bouche proclame la vérité, et que tes lèvres aient en horreur le mensonge (Proverbes 8 : 7), sois prompt à écouter et lent à parler (un exercice pas facile pour un jeune de ce siècle, alors que le système actuel vante la liberté d'expression). Que l'occasion soit favorable ou non, use de ta langue pour annoncer la bonne nouvelle à ton entourage, car c'est ce que souhaite le Seigneur.

Que peu de mots sortent de ta bouche. En effet, Prov 10v18 déclare : « *Celui qui parle beaucoup ne manque pas de pécher, mais celui qui retient ses lèvres est un homme prudent.* » car la vie et la mort se trouve au pouvoir de la langue

C- En conduite et pureté

La pureté, c'est l'état d'un cœur totalement voué à Dieu, sans calcul ni fidélité partagée, dont la récompense est la vision de Dieu car il est écrit « *heureux ceux qui ont le cœur pur, car ils verront Dieu !* » Mat 5v8. Etat de quelque chose exempt de toute souillure, de toute impureté. Notre environnement est très loin de tout cela

« Ayez au milieu des païens une bonne (saine, pure) conduite, afin que, là même où ils vous calomnient comme si vous étiez des malfaiteurs, ils remarquent vos bonnes œuvres et glorifient Dieu, au jour où Il les visitera. » 1 Pierre 2 v 12

L'appel à la sainteté s'adresse à tous les enfants de Dieu. Les Ecritures nous exhortent à conformer notre vie à la volonté de Dieu et à vivre en cohérence avec l'Évangile, avec l'aide de la grâce offerte par le Saint-Esprit dans la soumission à sa volonté. Ainsi, étant donné que nous faisons partie de la nature de Dieu *faisons tous nos efforts pour ajouter à votre foi la bonne conduite et à la bonne conduite la vraie connaissance de Dieu ; à la connaissance ajoutez la maîtrise de soi, à la maîtrise de soi la persévérence et à la persévérence*

l'attachement à Dieu ; enfin, à l'attachement à Dieu ajoutez l'affection fraternelle et à l'affection fraternelle l'amour. Si nous avons ces qualités et si nous les développons, elles nous rendront actifs et nous feront progresser dans la connaissance de notre Seigneur Jésus-Christ. 2 Pierre 1v5-8